

## СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2018. - № 1. - 218 С.

### Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

### Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исафил гызы - доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Дай Цзяньпин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Ермоленко Александр Александрович - доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович - академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва);

Клейнер Георгий Борисович - член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва);

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва);

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Рау Иоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»

Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

## MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH INSTITUTE. - М.: HELRI, 2018. - № 1. - 218 P.

### Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

### Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

ISSN 2308-264X

© «Modern scientific thought»

Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required

## СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	2
------------	---

### ИСТОРИЯ

<i>Харсиев Б.М.-Г.</i> К вопросу о кавказионском типе в работе М.Г. Абдушелишвили «Антропология народов Кавказа»	5
<i>Дзюба Н.В., Лобанов В.Б., Овсянников Д.В., Рустамова С.Р.</i> Проблема государственности горцев Дагестана (конец XVIII – начало XIX вв.)	9
<i>Добрякова Н.А., Лобанов В.Б., Овсянников Д.В.</i> Проблема государственности горцев Чечни (конец XVIII – начало XIX вв.)	14
<i>Пирова Р.Н.</i> Торговый флот Астраханского персидского купечества в первой половине XIX века	18
<i>Алешин П.Н.</i> Особенности информационного взаимодействия земства и общества в конце XIX – начале XX вв. в России (на материалах земской статистики и Уфимской земской периодической печати)	23
<i>Туфанов Е.В.</i> Кадры региональных органов управления: становление и развитие в 1920-1930-е гг. (на материалах Северного Кавказа)	30
<i>Яхимович С.Ю.</i> «Жёлтые профсоюзы» и протестное движение внутри Дорпрофсожа на КВЖД (1920-е гг.)	36
<i>Турицын И.В., Кармов Р.К.</i> «Пояс дружбы» или Транскавказский зимний пробег 1935-1936 гг.: из истории российских конных переходов	45
<i>Осмаев М.К.</i> Кадровые проблемы советско-партийного аппарата Чечено-Ингушской АССР в годы Великой Отечественной войны	60
<i>Ибрагимов М.М.</i> Выселение чеченцев и ингушей: как это было	65
<i>Печалова Л.В.</i> Кооперация протягивает руку помощи военнослужащим и членам их семей (1941-1945 гг.): на материалах Северного Кавказа	71
<i>Ясеницкий В.М.</i> Ликвидация Украинской Греко-Католической Церкви на местах (по документам Совета по делам Русской Православной Церкви 1947 года)	75
<i>Чжан Тунлэй, Чэн Хун.</i> Контакты лидеров Коммунистических партий Китая и СССР в период Сибайпо	83
<i>Карев Б.А., Дорохов В.Ж., Зинятова М.Н.</i> «Бить по траве, чтобы спугнуть змею»: к вопросу о взаимоотношениях КНР и СССР в 1959-1972 гг.	97
<i>Рау И.</i> Национальный вопрос в деятельности Г. Алиева: к идеологии азербайджанизма	103
<i>Писчикова Н.П.</i> Соперничество России и США на Дальнем Востоке в советских исследованиях 1950-1970-х годов	114
<i>Чмырева В.А.</i> Эволюция Стратегии национальной безопасности США в отношении Украины (1991-2017 гг.)	119
<i>Брылова Л.Ю.</i> Жанровые мотивы в южнорусской народной вышивке конца XIX – начала XX века (на материале Дона и Кубани)	124

### ЭКОНОМИКА

<i>Берлин С.И., Кравченко Н.П., Берлина С.Х.</i> Актуальные вопросы формирования конкурентного потенциала в системе социально-экономического развития России	130
<i>Турицын И.В., Симонян Г.А.</i> Российские технопарки: историко-экономический анализ	139
<i>Симонян Р.А.</i> Использование нейронных сетей и искусственного интеллекта в туристско-рекреационной сфере	153
<i>Матюнина М.В., Аксентьева А.С., Василенко Г.В.</i> Проект создания концептуального винного бара в городе Ялта	157

## ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<i>Упоров И.В.</i> Понятие охраны общественного порядка как функции публичной власти: историко-теоретический и правовой аспекты	160
<i>Завьялова Н.Ю.</i> Пределы правового регулирования социально-технических отношений	166
<i>Бондарь О.О., Луков М.Г.</i> Категория «государственное принуждение»: конституционно-правовое преломление в контексте противодействия преступности	171
<i>Вечерникова Д.В.</i> Некоторые аспекты понятий «охранная деятельность» (охрана), «защита», «безопасность»: на основе анализа нормативно-правовых актов	175
<i>Шеуджен Н.А., Яблонский И.В.</i> Право муниципальных образований на обращение в Конституционный суд Российской Федерации: политико-правовой аспект	181
<i>Макаренко А.И., Бондарь О.О., Луков М.Г.</i> Особенности правотворческой деятельности исполнительно-распорядительного органа (местной администрации) муниципального образования	185
<i>Луков М.Г.</i> Формирование правовых основ для реализации органами местного самоуправления вопроса местного значения в виде участия в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций	190
<i>Лихошва А.О.</i> Публичные слушания как выражение принципа самостоятельности местного самоуправления	194
<i>Упоров И.В., Шеуджен Н.А.</i> Взаимодействие полиции и органов местного самоуправления в сфере охраны общественного порядка	199
<i>Скогорева Т.Ф., Чхвимиани Э.Ж.</i> Использование специальных знаний при расследовании мошенничества с объектами жилищных прав	204
<i>Попова Л.И.</i> Наследование некоторых отдельных видов имущества	210
<i>Марина А.А.</i> Проблемные вопросы в организации исполнения решений по взысканию алиментов	214

## CONTENTS

Contents	2
----------	---

## HISTORY

<i>Kharsiyev, B.M-G.</i> To the question of the caucasic type in the work of M.G. Abdushelishvili «Anthropology of the peoples of the Caucasus»	5
<i>Dziuba, N.V., Lobanov, V.B., Ovsyannikov, D.V., Rustamova, S.R.</i> The problem of statehood of the highlanders of Dagestan (the end of XVIII – early XIX centuries)	9
<i>Dobryakova, N.A., Lobanov, V.B., Ovsyannikov, D.V.</i> The problem of state of the highlanders of Chechnya (the end of XVIII – early XIX centuries)	14
<i>Pirova, R.N.</i> The merchant navy of Astrakhan Persian merchants in the first half of the XIX century	18
<i>Aleshin, P.N.</i> Features of informational interaction of the Zemstvo and society in the end of XIX – the beginning of XX centuries. in the Russia (on the material of zemstvo statistics and the Ufa zemstvo periodic printing)	23
<i>Tufanov, E.V.</i> Staff of regional governments: formation and development in the 1920-1930-ies (on materials of the North Caucasus)	30
<i>Yakhimovich, S.Y.</i> «Yellow labor unions» and protest movement inside the Road-Labor-Union on the CER (1920-ies)	36
<i>Turitsyn, I.V., Karmov, R.K.</i> "Belt of friendship" or Transcaucasian winter run of 1935-1936: from the history of Russian horse transitions	45
<i>Osmaev, M.K.</i> Staff problems of the soviet-party apparatus of the Chechen-Ingush ASSR during the Great Patriotic war	60
<i>Ibragimov, M.M.</i> Eviction of Chechens and Ingushes: how it was	65
<i>Pechalova, L.V.</i> Cooperatives has extended a helping hand to military personnel and members of their families (1941–1945): on materials of the North Caucasus	71

<b>Hieromonk Timofey (Yasenitsky, V.M.).</b> Liquidation of the Ukrainian Greek-Catholic Church in the regions in 1947 (on documents of the council for the affairs of the ROC of 1947)	<b>75</b>
<b>Zhang Tong-Le, Cheng Hong.</b> Contacts of the leaders of the Communist party of China and the USSR during the Sibaypo period	<b>83</b>
<b>Karev, B.A., Dorohov, V.J., Zinytova, M.N.</b> "Beat on the grass to startle the snake": to the question of co-relations of China and the USSR (1959-1972)	<b>97</b>
<b>Rau, I.</b> National question in the activity of G. Aliyev: to the ideology of Azerbaijanism	<b>103</b>
<b>Pischikova, N.P.</b> Rivalry of the Russia and the USA in the Far East in the soviet researches of 1950-1970-ies	<b>114</b>
<b>Chmyreva, V.A.</b> US National Security Strategy Evolution for Ukraine (1991-2017)	<b>119</b>
<b>Brylova, L.Yu.</b> Genre motives in the South Russian folk embroidery of end of the XIX - the beginning of the XX century (on the material of Don and Kuban)	<b>124</b>

## ECONOMICS

<b>Berlin, S.I., Kravchenko, N.P., Berlina, S.Ch.</b> Actual questions of the forming of competitive potential in the system of social economic development of Russia	<b>130</b>
<b>Turitsyn, I.V., Simonyan, G.A.</b> Russian technoparks: historical-economic analysis	<b>139</b>
<b>Simonyan, R.A.</b> Usage of neural networks and artificial intelligence in the tourist-recreational sphere	<b>153</b>
<b>Matyuna, M.V., Aksentieva, A.S., Vasilenko, G.V.</b> Project of creating a conceptual wine bar in the Yalta city	<b>157</b>

## JURISPRUDENCE

<b>Uporov, I.V.</b> Concept of protection of public order as functions of public authorities: historical-theoretical and legal aspects	<b>160</b>
<b>Zavyalova, N. Yu.</b> Limits of legal regulation of socio-technical relations	<b>166</b>
<b>Bondar, O.O., Lukov, M.G.</b> Category «state coercion»: constitutional-legal refracting in the context of counteraction of criminality	<b>171</b>
<b>Vechernikova, D.V.</b> Some aspects of the concepts of «security activity», «protection», «security»: on the basis of the analysis of normative-legal acts	<b>175</b>
<b>Sheudzhen, N.A., Yablonsky, I.V.</b> The right of municipalities to the appeal to the Constitutional court of the Russian Federation: political-legal aspect	<b>181</b>
<b>Makarenko, A.I., Bondar, O.O., Lukov, M.G.</b> Features of the law-creative activity of the executive-disputable authority (local administration) of municipality	<b>185</b>
<b>Lukov, M.G.</b> Forming of legal framework for realisation by local self-government authorities the question of local importance in the form of participation in the prevention and liquidation of the consequences of emergency situations	<b>190</b>
<b>Likhoshva, A.O.</b> Public hearings as expression of the principle of independence of local self-government	<b>194</b>
<b>Uporov, I.V., Sheuzhen, N.A.</b> Interaction of the police and local self-government authorities in the sphere of public protection of public order	<b>199</b>
<b>Skogoreva, T.F., Chkhvimiani, E.Zh.</b> Usage of special knowledge in the investigation of fraud with the objects of housing rights	<b>204</b>
<b>Popova, L.I.</b> Inheritance of some different types of property	<b>210</b>
<b>Marina, A.A.</b> Problematic questions in the organization of execution of decisions for recovery of alimony	<b>214</b>